Pologne, monsieur Skubiszewski.

SON EXCELLENCE M. KRZYSZTOF SKUBISZEWSKI, MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES, POLOGNE:
Monsieur le Président, chers collègues, permettez-moi d'entamer mon intervention en évoquant le contexte politique de notre réunion. Les états de l'Europe Centrale et de l'Est ont rejeté diverses formes de totalitarisme. L'Europe des deux idéologies et de la confrontation fondée sur ces deux idéologies est maintenant chose du passé, quoique les deux alliances multilatérales existent encore.

La Pologne a été à l'origine des changements en Europe Centrale de l'Est. Il convient de nous souvenir du mouvement Solidarité et de son effet sur les diverses transformations qui prennent maintenant place dans cette région.

En fait, la dichotomie Est-Ouest a perdu son sens. Suite aux efforts réussis pour apporter des changements dans notre partie du continent, l'Europe occidentale, les Etats-Unis et le Canada, ainsi que d'autres états dont le Japon, ont réagi à nos efforts et nous ont offert aide économique et appui divers. Nous les en remercions.

Le mot solidarité, qui a une importance toute particulière en Pologne, a maintenant pris les dimensions européennes atlantiques. Une Europe unique est en train d'apparaître. C'est une Europe de démocratie, de pluralisme et d'humanisme.

L'édification d'un nouveau système de sécurité européenne, le rejet de la formule ESt-Ouest pour les relations et la création de nouveaux arrangements de coopération et de cohésion devraient être subordonnés à ces valeurs.

Tout ceci nous crée une sérieuse gageure. Les anciennes structures survivent en général aux circonstances qui les ont suscitées. L'inertie des anciens comportements, des vieilles habitudes est forte et on craint, à juste titre, l'instabilité. Il ne faut pas ignorer ces craintes mais nous sommes convaincus qu'on pourra les dissiper et, de toute façon, nous souhaitons agir avec prudence.

Il est nécessaire d'arriver à un concept à long terme pour le développement des relations paneuropéennes. Certains des changements les plus récents, qui commencent à se produire au coeur de l'Europe, et qui sont fondamentaux, nécessitent la création d'un nouveau système de sécurité européenne.

C'est à partir de cela que nous envisageons

Preside suspetiv